

Indicadores

Tasa objetivo 4.25	Reserva Intl. 195 MDD	Peso - Euro 27.10	TIIE 28 4.4750
Inflación 3.15	Tipo de cambio Fix 20.1130	CETES 28 4.28	Mezcla MX 51.52

La bolsa

S&P / BMV IPC

46,729.3

S&P / BMV INMEX

2,856.92

**S&P/BMV IPC
CompMx**

527.48

S&P / BMV IRT

67,156.08

**S&P/BMV IPC
LargeCap**

385.27

Economía mundial en 2021: quiénes serán los ganadores y los perdedores



Autor: De la Rosa Ochoa Gerson Alexis

Hemos llegado al día 376 del año 2020 o al menos eso parece por que la incertidumbre del año pasado nos persigue hasta el 2021 El coronavirus ha paralizado la economía mundial. El PIB mundial sufrió en 2020 su caída más pronunciada desde el final de la Segunda Guerra Mundial, millones quedaron desempleados o sus puestos suspendidos, y los gobiernos inyectaron billones en sus economías para evitar daños mayores. Sin embargo, la recuperación de 2021 es muy incierta. La economía de China está creciendo con fuerza nuevamente, es probable que los grandes ganadores sean países como China y Corea del Sur que lograron suprimir la covid-19 temprano. Se proyecta que la economía de China crecerá en 2021 un 8%, más del doble que la de los países occidentales más exitosos incluso antes de la pandemia. Para los países ricos como Estados Unidos, Reino Unido y los de Europa continental, el panorama es menos optimista. Tras breves recuperaciones en el verano de 2020, sus economías se estancaron. Esto fue impulsado tanto por la segunda ola de la pandemia como por los confinamientos. Incluso con cierta recuperación el próximo año, se espera que estas economías sean un 5% más pequeñas en 2022. La forma para no dividirnos entre ganadores y perdedores es a través de la cooperación lo cual podría facilitar la adaptación a un mundo pos-pandémico, El malestar social ha sido una consecuencia de pandemias anteriores. Esperemos que esta vez, encontremos la sabiduría para abordar las grandes desigualdades reveladas por la covid-19 y construir un mundo más justo.

Fuente: Schifferes, S. (9 de Enero de 2021). Economía mundial en 2021: quiénes serán los ganadores y los perdedores. BBC NEWS. <https://www.bbc.com/mundo/noticias-55564149>.

DICIEMBRE Y SUS GASTOS, EN NÚMEROS

Porcentaje del aguinaldo destinado a alcohol
16%

Porcentaje del aguinaldo destinado en ropa
25%

Porcentaje del ingresos destinado a temporadas de viaje
22%

Porcentaje del aguinaldo destinado a comprar de alimentos para la cena navideña, regalos y compras por impulso.
60%

Adquirió otros productos y pagó deudas.
40%

Fuente: Tendencias.mx, 2018

Covid un doble impulsor

Autor: Vazquez Martinez Abdiel Maximiliano.

Un año lleno de retos acaba de terminar, y como sabemos la humanidad fue azotada por una amenaza de tamaños microscópicos, además de estragos en la salud, esta dejó un incremento tanto en la pobreza a nivel mundial. El Banco mundial estima que 100 millones de personas se sumaron a la pobreza el año pasado. Es la primera vez que esta tendencia crece desde 1998 y, como secuela, la desigualdad aumentará en 78 de las 91 economías de las que se disponen datos, con los datos anteriores se denota que la implementación de la cuarentena afectó a muchas personas de manera económica, pero todo es un subir y bajar, a raíz de esta situación algunos mercados como el de las compras en línea se incrementó al igual que las aplicaciones de entretenimientos y los servicios de internet y luz, por mencionar algunos, esto género que las personas más ricas del mundo y la mayoría dueña de los servicios anteriormente mencionadas vieron el mayor crecimiento de sus fortunas en ocho años, muestra el Índice de Multimillonarios que realiza Bloomberg. Ganaron un billón 800 mil millones de dólares el año pasado, 31 por ciento más que al cierre de 2019, con esto podemos ver una gran brecha ocasionada por la pandemia incrementando la riqueza y de igual forma la pobreza.



Fuente: Villanueva, D. (11 de 01 de 2021). La Jornada. Obtenido de <https://www.msn.com/es-mx/noticias/coronavirus/el-covid-gener%C3%B3-otros-100-millones-de-pobres-en-2020/ar-BB1cEoyw?ocid=msedgdp>

La pobreza laboral y la canasta básica en México

Autor: José Isaac Moreno Martínez

Según datos del Coneval, se registro en el tercer trimestre del 2020 un valor de 44.5% en el índice de pobreza laboral, dicho indicador a inicio del año del 2020 se situaba en 35.7%, es decir que aumento 8.8% a lo largo de 9 meses. Esto representa que al menos a 4 de cada 10 personas en

el país no les alcanza su salario para comprar la canasta básica, tanto para trabajadores formales como informales. Aun queda por contabilizar y obtener la cifra del ultimo trimestre del 2020, y con ello del aumento total del años, sin embargo, la tendencia parece marcar una situación aun mas penosa. Esperemos que esto se deba solamente a efectos de la pandemia, y que sea un evento transitorio que se disipe conforme se recupera el país del azote del Covid.

Fuente: Mendoza Escamilla, V. (8 de Enero de 2021). A 4 de cada 10 mexicanos no les alcanza para la canasta básica. Forbes México. <https://www.forbes.com.mx/economia-4-de-10-mexicanos-pobreza-laboral-canasta-basica/>.

